

DOCENTE:

VELAZQUEZ PEREZ ALFONZO

ALUMNA:

PEREZ AGUILAR MARIA ISABEL

MATERIA:

ENFERMERIA EN URGENCIAS Y DESASTRES

TRABAJO:

ENSAYO

SEMESTRE:

7° CUATRIMESTRE

GRUPO:

“A”

CAMPUS: FRONTERA COMALAPA CHIAPAS

CONCEPTO Y CLASIFICACIÓN DE LAS CATÁSTROFES NATURALES.

Para comenzar se puede decir que en las dos últimas décadas más de dos millones de personas han muerto a causa de catástrofes naturales. El PNUMA (Programa de la ONU para el Medio Ambiente) afirma que a partir de los noventa, las catástrofes relacionadas con el cambio climático se han incrementado en un 350%, sobre todo las inundaciones en diferentes partes del mundo; los vendavales y las tormentas se han duplicado.

Un catástrofe natural es aquel que como bien dice es causado por la naturaleza, estos cambios pueden ser violentos o repentinos en la dinámica del medio ambiente, cuyas repercusiones pueden causar pérdidas materiales y sobre todo de vidas humanas. Los desastres naturales solo reciben este nombre cuando un fenómeno afecta sensiblemente a una población en condiciones de vulnerabilidad.

Esto quiere decir que no todos los fenómenos de la naturaleza son considerados desastres, sino solo aquellos que tienen una incidencia para las personas. Por ejemplo, si un terremoto cobra la vida de personas y/o destruye la ciudad, es un desastre natural. Pero si un temblor no deja daños o víctimas que lamentar, simplemente es un fenómeno natural.

Sin embargo la causa de un desastre natural es debido a un producto de dos causas fundamentales: por un lado, los fenómenos de alta intensidad producidos por la naturaleza y, por el otro, fenómenos naturales inducidos por la intervención humana. Esto quiere decir que por un fenómeno natural, son por procesos de transformación y adaptación de los ciclos de vida de la Tierra y son independientes del ser humano, y por otro lado está por la acción humana, que es provocada por la deforestación, las sequías, la tira de basura entre otras cosas, este tipos de actos que el mismo ser humano provoca hace que haya cierto tipo de tormentas o el cambio climático.

Los efectos de un desastre natural pueden amplificarse debido a una mala planificación de los asentamientos humanos, falta de medidas de seguridad, planes de emergencia y sistemas de alerta provocados por el hombre se torna un poco difusa. A fin de la capacidad institucional para reducir el riesgo colectivo de desastres, éstos pueden desencadenar otros eventos que reducirán la posibilidad de sobrevivir a éste debido a carencias en la planificación y en las medidas de seguridad.

Cabe señalar que estos tipos de desastres se pueden clasificar de la siguiente manera:

1. Desastres generados por procesos dinámicos en el interior de la tierra.

- Sismos
- Tsunamis
- Erupciones Volcánicas

2. Desastres generados por procesos dinámicos en la superficie de la tierra.

- Deslizamiento de Tierras
- Derrumbes
- Aludes
- Aluviones
- Huaycos

3. Desastres generados por fenómenos meteorológicos o hidrológicos.

- Inundaciones
- Tormentas
- Granizadas
- Tornados
- Huracanes

Todas estas ya mencionadas contienen las siguientes fases:

Fase informativa: Se establecerá cuando se pronostique que en un plazo de 96 a 72 horas el organismo ciclónico puede comenzar a afectar el territorio nacional.

Fase de alerta: Se establecerá cuando se pronostique que a partir de las próximas 48 horas el organismo ciclónico puede comenzar a afectar el territorio nacional.

Fase de alarma: Se establecerá cuando se pronostique que a partir de las próximas 24 horas el organismo ciclónico comenzará a afectar el territorio nacional.

Fase recuperativa: Estará encaminada al cumplimiento de las acciones de rehabilitación, que comprende la atención a los damnificados y el restablecimiento de los servicios vitales

Todo esto es muy peligroso por lo que puede afectar a una población completa. Inmediatamente después de un desastre, los niños y niñas se ven más afectadas a sufrir las consecuencias adversas de los desastres, debido a que puede provocar enfermedades más a menudo

Si bien se puede decir que los desastres naturales no solo son por la naturaleza como tal, sino que también viene siendo causada por el hombre, esto interrumpe la vida de dicha comunidad, causando pérdidas materiales y humanas. Hay diversos factores que pueden ocasionar el descontrol de la tierra, ya que no solo es la contaminación.

Por lo tanto considero que debes conocer sobre los cambios climáticos que ocurren a lo largo del tiempo, para así poder tomar las medidas necesarias y hacer que el impacto sea menor.